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 会 議 報 告  

会 議 名 平成２４年度 第５回 東久留米市環境美化推進員連絡会 

日    時 平成２５年２月５日（火）午後２時～午後３時５５分 

場    所 東久留米市役所７階７０２会議室 

出席委員 赤羽實、若松京子、奥田一子、熊谷武、藤本公子、小俣宣子、神田政昭、上田和俊、 

馬場浩(東久留米の環境を考える市民の会）、【代理】三田和美(NPO法人東久留米ﾌﾗﾜｰﾈｯﾄﾜｰｸ)、 

對馬寛（東久留米市老人クラブ連合会）、安尾賢一（NPO法人 東久留米市文化協会）、 

 [ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ]江川由孝（日本たばこ産業株式会社立川支店社会環境推進チーム課長） 

（１３名）【敬称略】 

欠席委員 田中鈴子、飯島靖、松川艶子（キャロットクラブ）（３名）【敬称略】 

事 務 局 浦山和人環境政策課長、功刀隆主査（生活環境担当）、本田瞳主任（生活環境担当）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

①平成２４年度 第４回会議報告（案）の確認…資料１ 

②平成２４年度の活動の振り返り…資料２ 

③次年度（平成２５年度）の活動計画（案）…資料３ 

④環境フェスティバルについて…資料４ 

⑤平成２５年度購入啓発品について…資料５ 

⑥情報交換等 

⑦その他  

（３）その他 

配布資料 １）次第 

２）平成２４年度第４回推進員連絡会の会議報告（案）…資料１ 

３）平成２４年度環境美化活動実績…資料２ 

４）平成２５年度環境美化活動計画（案）…資料３ 

５）第１７回環境フェスティバル担当者会議（第１回）【報告】…資料４ 

６）平成２５年度購入啓発品について…資料５ 

内  容 （１）開会あいさつ（馬場座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①平成２４年度第４回会議報告（案）の確認…資料１ 

・１頁目の（２）議題②の「事務局からの実施報告」の部分を補足。訪問件数は１回目と比べ

駅東口が４１件から５３件、滝山交番周辺は４６件から６０件となり、前回より増加した。 

→会議報告承認 

②平成２４年度の活動の振り返り…資料２ 

・事務局より資料２の説明 

③次年度（平成２５年度）の活動計画…資料３ 

・連絡会の予定については今年度とほぼ同じ時期に、同じ回数の開催とする。 

・来年度の８月で推進員の任期が終了するため、９月の連絡会の時に委嘱式を行う。 

・キャンペーンも今年度同様年２回の実施とする。 

・２５年度第１回環境美化マナーアップキャンペーン日程は、５月８日（水）、１６日（木）

の計２日間の予定。 
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・滝山の時間帯については、１１月は寒い時期で夕方の人通りが少なかったが、５月はこれま

でどおりの１日目 10:30～11:30、２日目 15:00～16:00で行うこととする。駅も今年度と同様

とする。 

・商店訪問・路上呼びかけについては各キャンペーン前の年２回を予定。第１回は４月の第４

週くらいを予定している。 

・歩行者や自転車に乗りながらたばこを吸っている人が多く、人通りの多い場所以外でもキャ

ンペーンができるとよい。商店も表通りはきれいだが、裏道が汚い。 

→キャンペーンはその性質上、人通りが多く、人が集合できる場所があるところで行う必要が

あるので、これまでどおり駅と滝山で実施するのがよい。商店訪問・路上呼びかけの時に各グ

ループで経路を選ぶことができるので、重点的に回りたい箇所を検討してもらいたい。 

・環境フェスティバルについては来年度実施に向けて検討に入っている。 

・啓発品は、ポケットティッシュが少なくなってきているので、追加購入したい。 

・喫煙率は現在どのくらいなのか→〔ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ〕最新の情報で約 21％で、17～18年連続で減

少している。高齢者が増えていく人口構造上、今後も減少していくものと思われる。 

④環境フェスティバルについて…資料４ 

・１月２９日（火）に実施した第１回担当者会議の検討内容を報告 

・テーマは「やめようポイ捨て！街をきれいに」に決定 

・参加形態、参加場所は前回と同じだが、クイズについては来場者と対話ができるような内容

にする。また、アンケートを立ったままでも記載できるようにクリップボードを用意する。 

・クイズもアンケートも答えてもらうのは大変なので、アンケートのみにしてはどうか 

→スタンプラリー参加のためのクイズなので、別で行いたい。アンケートの分量や、クイズの

内容については、今後検討していく。 

・スタンプラリーが景品目当てになっているという問題もある。 

・５月の環境フェスティバル実行委員会には對馬委員に参加をお願いする。 

・参加申込書の記載事項に関しては３月１５日までに申し込む。展示物やアンケートの作成は、

５月２２日～６月６日の間に担当者で行う。 

・６月８日（土）、９日（日）の開催当日はパネル展示の説明員が必要となるが、前回は 1 日

２交代で１回約２名ずつだったところを、今回は来場者との対話を重視するために、１回３名

くらいずつ配置できるとよい。 

⑤平成２４年度購入啓発品について…資料５ 

・「フンは必ず持ち帰りましょう！」の啓発看板、ポケットティッシュの追加購入を行う。 

・環境フェスティバルでの環境美化アンケート回答者に配布する記念品を購入する。フェステ

ィバルの担当者会議での意見を参考に、ごみ拾い用のトングを購入予定→委員了承 

・トングと一緒にごみ袋も一緒に渡せるとよい。ごみ拾いをアピールできる袋だとなおよい。 

→事務局で確認し、購入する。 

⑥情報交換等 

・昨年１１月頃市民の方から東口がきれいだという情報をもらったため５回位現地を確認した

ところ、特にタクシー乗り場周辺が前よりもきれいになっていた。また、南沢水辺公園につい

て、1/21狭山市、1/23所沢市、1/24入間市から、各日 20～30名くらいの人が見に来ており、

湧水宣言の効果が残っていると感じた。 

・八幡町一丁目バス停の待合所の周辺がごみだらけ。以前からその通りは汚い。 
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・居住地の自治会で毎年住宅地内の清掃をしており、住民の意識が高い。子どもも含め 40～50

名参加している。また、公園で保育園を待つ保護者がごみ袋を持ち、子どもと遊びながらごみ

を拾っている。 

・滝山５丁目に１７年前から住んでいるが、キャンペーンを始めてからきれいになった。特に

滝山交番や、ザ・プライスの周りはごみ拾いをしなくてもよいほどになった。滝山も高齢者が

増えてきてごみ拾いできる人がいなくなってきたので、今後もキャンペーンを続けてほしい。 

・毎朝１時間位歩いてごみ拾いをしているが、きれいにしておくと汚れない気がする。 

・コカ・コーラの通りのマルフジやサミットの周辺、また駅周辺は電柱の貼り紙が多い。 

→市の施設管理課に情報提供してもらいたい 

・滝山団地の中に公園があり、近隣の保育園から園児が遊びに来るが、２回ほど公園の清掃を

していってくれた。幼い時から清掃をさせるのはよい教育である。また、私有地であればポイ

捨てなどに対し注意できるが、公道だとなかなか言いにくい。また団地の中を抜けて白山公園

に行く人が犬のフンを放置していくため、注意看板がほしい。 

・マナーアップキャンペーンは継続することで効果が出ていると思う。 

・今年１０月４日～６日にスポーツセンターで国体が行われるが、選手たちを花で迎えるため、

市から久老連に花を育てる依頼があった。４月から９月までプランターで４５０個育てる。 

・居住しているＵＲでは、ごみの収集について、居住者はマナーを守っているが、居住者以外

の人が捨てに来るのが悩みである。 

・最近歩きたばこの人が増えているように感じる。携帯灰皿を持っていれば啓発しやすいので、

携帯灰皿を分けてもらいたい→事務局に用意があるのでお渡しする 

⑦その他 

・来年度１０月に開催される東京国体に関連し、市の国体担当で、大会やプレ大会前にまちの

美化に取り組む計画がある。プレ大会が６月にあるので、５月のキャンペーンの際に国体のキ

ャラクター「ゆりーと」の着ぐるみを駅前等に派遣したいとのこと。キャンペーン自体はいつ

もと変わらないが、国体の盛り上げ事業とつながりを持って行うことになると思われる。 

・キャンペーン時にシルバー人材センターにも参加を呼び掛けてはどうか→確認する 

・市民からの情報提供で、落合川の下流部の不動橋ひろばの付近に、生活ごみを捨てて行く人

がいるとのこと。夜中や早朝に捨てるらしく、捨てている人の特定が難しい。 

（３）その他 

・次回平成２５年度第１回連絡会は、４月９日(火)午後２時から、７０３会議室で予定 

 


